

**REGION METROPOLITANA  
PROVINCIA DE MELIPILLA  
ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE ALHUE**

**SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO Nº 051**

En Alhué, a trece días de Enero del Dos Mil catorce, en nombre de Dios y la Patria, se inicia sesión ordinaria de trabajo, Cincuagésima primera sesión en orden del H. Concejo Municipal, del período 2012-2016, siendo las 09:12 hrs. con la presencia de las siguientes personas:

<b>SR. ROBERTO TORRES HUERTA</b>	<b>ALCALDE</b>
<b>SR. DANILO SALAZAR MORALES</b>	<b>CONCEJAL</b>
<b>SR. ROBERTO ARAVENA MIRANDA</b>	<b>CONCEJAL</b>
<b>SR. MARIO HUERTA MORA</b>	<b>CONCEJAL</b>
<b>SR. LUIS NUÑEZ PEREZ</b>	<b>CONCEJAL</b>
<b>SRA. NANCY COFRE QUIROZ</b>	<b>CONCEJALA</b>
<b>SR. HUGO LAZO SEGOVIA</b>	<b>CONCEJAL</b>
<b>SRTA. MARIA EUGENIA ALARCON H.</b>	<b>SECRETARIA MUNICIPAL (S)</b>

**TABLA:**

- 1.- EXPOSICION DEPARTAMENTO DE EDUCACION
- 2.- VARIOS (DOCUMENTOS Y OTROS).

**PUNTO Nº 1.- EXPOSICION DEPARTAMENTO DE EDUCACION:**

Sra. Díaz: Se está realizando una proyección de la evaluación hecha en algunos colegios y viendo que esta información se socializo con algunos directores. Tendríamos como trece personas que no seguirían en la comuna, para redondear en cifras para que las manejen seis habría que re contratar a otra persona, siete no se tendrían que contratar seis se tendrían que reponer. Una en la Educadora de Hda Alhué, ella renuncio Hay que buscar una persona de reemplazo y hay una persona de Alhué, ella tendría intenciones de trabajar, igual hay que ver el tema de la selección si está capacitada y cumple con la función.

Los demás son profesores especialistas que necesitamos en el liceo a nivel de enseñanza media.

Un profesor de física y matemática que cumpla las funciones, ahí tenemos debilidad al respecto. Para redondear en el liceo necesitamos profesor de física especialista en física. Que tenga conocimientos

avanzados de física. Este año tuvimos un profesor pero no estaba capacitado para hacer las clases de física y los chicos parten con esa debilidad. De acuerdo a las evaluaciones que se hicieron la mayor debilidad de los docentes se encontraba a nivel de la práctica que se realizaba en las aulas. Por lo tanto tenemos que volver a retomar el trabajo de la mesa técnica comunal como en el año 2012. Ver los casos más débiles y hacer evaluaciones y seguimiento. Aunque este año tuvimos éxito en el ingreso a las universidades estatales, hay varios niños que quedaron en Ingeniería, civil Obstetricia etc. Lo cual es muy relevante.

Sr. Lazo: Eran dos cuartos medios.

Sra. Díaz: Dalia ella quedó en la Usach.

Sr. Lazo: Se ha solicitado la posibilidad que pudiera trabajar en la Alhuina.

Sra. Díaz: Ella está postulando afortunadamente a becas, eso es bastante importante por el tema de las metas, Y todos creemos que van a obtener para nosotros como comuna igual es bueno. Ahora Dalia necesita mucho apoyo para sacar un muy buen puntaje, quedó en el Chile en Ingeniería Comercial.

Sr. Lazo: En la lista de los 24.-

Sra. Díaz: A nivel de metas le fue muy bien Daniel quedó en Ingeniería. De todas maneras tenemos los datos de la postulación para los que puedan verlo en el concejo. A nivel denotas también fue muy bien.

Sr. Lazo: Se obtuvieron los primeros lugares.

Sra. Díaz: Una de las niñas Jerez fue la que sacó mayor puntaje. Una quedó en la católica y la otra en el Chile en distintas carreras.

Sra. Díaz: No he conversado con ellos, la hija de la Bernardita Castro quedó en obstetricia, excelentes puntajes, el mejor año en materia de postulación.

Sra. Díaz: Don Roberto me preocupa el tema profesional, tenemos que tener un profesor de física.

Sr. Alcalde: Tenemos clara la evaluación de estos señores donde claramente no tienen la calidad, ya tenemos la claridad que es lo que tenemos que fortificar y que es lo que necesitamos. En estos momentos, un profesor de física y matemáticas que se haga cargo de matemáticas desde octavo. La profesora que tenemos actualmente la Sra. Latapiat tiene 44 horas de las cuales ella tiene solo el ramo de matemáticas.

Necesitamos un profesor de Inglés para enseñanza básica, desde pre kínder hasta séptimo. El profesor que tenemos toma desde octavo a cuarto medio. Tenemos el caso de la profesora Claudia Martínez ella está con fijo maternal, la está sustituyendo el profesor que ha hecho muy bien su trabajo, eso es bueno destacarlo. El seguiría supliendo esta profesora hasta Abril. El está contratado con contrato de suplencia hasta que la profesora debiera llegar ese mes. La está tomando desde octavo hasta cuarto medio más los electivos de enseñanza media. Es un muy buen docente que deberíamos pensar en retenerlo en la comuna. El ha hecho un excelente trabajo pero ahí necesitamos alguien que haga la asignatura desde pre básica hasta séptimo año como lo exige el programa.

Sra. Díaz: Se les ofrece 40 horas pero hay un tema sobre los talleres y jefatura.

Sr. Alcalde: Para esa cantidad. De horas es difícil encontrar un profesor ya que son de excelencia. Una hora multiplicada por trece no deja de ser.

Sra. Díaz: Claro pero es necesario y hay que buscarlo desde ya, igual existe una propuesta de una persona que estuvo acá. Una profesora que se fue a perfeccionar la Sra. María Carmen González que es casada con un profesor de Diferencial, es de Melipilla hizo un muy buen trabajo a nivel de liceo. Se Fueron por estudio y tienen presupuestado volver si así de pudiera.

Luego necesitamos un profesor de Música que abarque desde Séptimo a Cuarto Medio, además un profesor de Biología o química también desde Octavo a Cuarto medio y química igual.

Sr. Lazo: Cuantas Horas están asignadas.

Sra. Díaz: Cuarenta.

Sr. Lazo: El de Música también.

Sra. Díaz: Claro que el de música serían 44 porque es necesario desde primero a cuarto medio. Pero además tienen electivo. Esos son todos más un Educador diferencial.

Sr. Núñez: En el caso del matrimonio que la Sra. Carmen Paz nombraba sería matar dos pájaros de un tiro, porque a Claudio que lo conozco estudie y trabaje con él es un muy buen profesional. Sería excelente ella es profesor de inglés y el es educador Diferencial. Una para el proyecto de integración y además terminar el problema del profesor de inglés.

Sra. Díaz: Por el tema financiero ellos arrendarían casa.

Sr. Núñez: Yo veo de acuerdo a la exposición lo que esta penando en las localidades es un profesor de música. O de artes que realmente ya que tienen música en el papel, pero en la práctica no hay. Porque muchas veces los profesores no tienen los conocimientos, capacidad o experiencia nada de eso. Entonces se traduce en trabajos relacionados con la música, investigaciones. Pero de repente sería bonito ver un alumno de quinto o séptimo tocando un instrumento. Estar armando un show artístico es muy bonito pero a veces no contamos con eso que sería muy bueno. Por lo anterior es fundamental contar con un profesor de música y que los colegios rurales tengan acceso a eso.

Sra. Díaz: Ahí tenemos a Don José Luis Díaz, el tiene mucha habilidad en lo que UD Dice. Entonces utilizar eso que tenemos en toda la comuna y ver que se pueda atender todos los colegios en esa asignatura.

Sra. Cofre: Por lo que yo estuve escuchando de la exposición de la Sra. Carmen Paz y que falta y si bien se habría solicitado cual es el excedente que teníamos de acuerdo a la dotaron y las horas de educación.

Sr. Huerta: A los docentes que no siguen, Se les comunica que no siguen. O no saben.

Sra. Díaz: El 30 de noviembre se enviaron cartas de las personas que no siguen. Fecha límite, por orden de la autoridad tenemos hasta el Catorce para avisarle. Por el tema formal de la legalidad se enviaron las cartas.

Sr. Huerta: Hay varios que no se enteraron si se contratan, puede que ese día catorce se enteren.

Sra. Díaz: No porque todos los demás son titulares.

Sr. Núñez: Hay grandes cambios masivos porque de repente se manifiesta que los hijos sigan con el mismo profesor porque tiene buena llegada. Siempre están preocupados si hay muchos cambios quien se queda y quienes se van.

Sra. Díaz: Siendo muy sincera han venido bastantes personas a preguntar y también otros llevados por rumores, vienen profesores a ver si son trasladados de director a UTP. Y la verdad es que a nadie se le ha dicho nada. Y eso fue por una orden que recibí de las autoridades. Entonces no íbamos a decir nombres sino la cantidad por cada establecimiento.

Ahora para el 31 de diciembre yo les entregue a don Roberto y a Don Cristian como quedaba cada colegio pero obviamente tenemos que ver la dotación a nivel de cada colegio.

Sr. Alcalde: Eso tiene que ver con la presentación que todos vimos en la dideco, digamos sobre la dotación y toda la cuadratura para que quede lo más homogéneo posible.

Sra. Díaz: Lo que se me pidió y la intención fue hacer un trabajo a nivel de cuantas horas necesitábamos realmente y curricularmente.

Las exigencias que no controla el ministerio de educación si hay sobrecarga igual nos podemos meter en problemas. Lo que si se hizo fue un ordenamiento de las horas. Don Cristian sabe el estudio que se hizo y el caso de los trece docentes que solo teníamos que re contratar seis. El realizo la cuadratura contable y eso es lo que se va a presentar. A nivel de evaluación en los establecimientos teníamos un problema a nivel de prácticas y evaluaciones, eso se va apoyar ese año con un trabajo técnico, para poder subsanar esas debilidades que habían. También habían una sobre cargo de licencia médicas por parte de los docentes, eso también hay que evaluarlo.

Sra. Cofre: A que se refiere con la práctica Docente?.

Sra. Díaz: Se hizo una evaluación general, una el rol que se tenía que cumplir, que es la parte administrativa, como llenar el libro, firmar, colocar el contenido. En ese ámbito los últimos años hemos tenido fiscalizaciones, hemos tenido multas por no cumplir con eso, eso se ha ido subsanado un poco, ahora con la evaluación interna que se hizo, hubo ausencias de presentarse a sus labores, en la parte curricular es lo que practicamos a través del aula, pero todo eso se puede subsanar, en el tema de evaluación tenemos un déficit, no se está siendo coherente con lo que se evalúa y con lo que se enseña, pero eso no es generalizado, fueron muy pocos docentes, pero eso se puede trabajar.

Sr. Aravena: Esos bonos o sobresueldos que tenían los profesores van a seguir o se van a ver?.

Sra. Díaz: Los contratos terminan el 28 de febrero de cada año, que se rigen los docentes, no son códigos del Trabajo.

Sr. Alcalde: Todos los bonos y estímulos docentes tienen que pasar por el Concejo. Nosotros antes nunca aprobamos eso.

Sr. Huerta: Se está diciendo que si a rebajar, no que se va a rebajar esos incentivos.

Sra. Díaz: Obligatoriamente tenemos que dejarlos hasta febrero.

Sr. Alcalde: Todos los bonos que están en el estatuto docente.

Sr. Núñez: Habíamos quedado al finalizar el año 2013 en hacer una mesa de trabajo, para tratar este mismo tema antes que llegue marzo.

Sr. Alcalde: Claro, porque esto tiene que quedar listo antes del 30 de enero del presente año, nos podríamos reunir la próxima semana para ver este tema.

Sra. Díaz: Hay profesores que por ley tienen sus incentivos.

Sr. Lazo: Los asistentes de la Educación ellos siguen?.

Sr. León: Lo estamos evaluando con la señora Carmen Paz, porque ellos deberían ganar como \$ 7.000 la hora, hay muchos que tienen muchos años.

Sr. Núñez: Que bueno que se normalice con el tema de la educación, es bueno que se norme eso, es bueno que la señora Carmen Paz, lo tenga claro en lo que está trabajando.

Sr. Alcalde: La Ley de Transparencia es muy buena, porque todo es transparencia porque todo el mundo lo puede ver.

Sr. Salazar: Lo que pasa con los asistentes que ellos son profesionales y están ganando menos que las personas que tienen cuarto medio.

Sr. Alcalde: Hay que tratar de normalizar la escala, hay muchos que llevan años trabajando y ganan menos.,

Sr. Huerta: Que paso con la capacitación que se les iba hacer a los asistentes?.

Sr. León: La capacitación empezaba hoy, habían muy poco interesados solo 9 asistentes, y era para más de 30 asistentes, estamos readecuando para hacerlo nuevamente.

Sr. Huerta: Deberían asistir porque están en horario de trabajo, los beneficia a ellos y también a los niños.

Sr. Lazo: Dicen que las capacitaciones son muy caras hablan de 21 millones de pesos, y que hay varios asistentes que ya tienen esas capacitaciones.

Sr. León: Esos no son los costos, y las capacitaciones son diferentes, son cinco áreas de trabajo.

Sr. Lazo: En el Liceo quieren arreglar el pozo en el Liceo, los del Centro de Padres del Liceo.

Sra. Cofre: El tema de las capacitaciones, uno puede reiterar un curso cuando se requiere, si el empleador coloca un plan de trabajo, pero el trabajador debe aceptar las consecuencias de no aceptar tal capacitación, las capacitaciones se hacen en un lapso que se está trabajando como es este caso de los asistentes, ellos trabajan con niños y niñas, es muy extraño que no acepten la capacitación.

Sr. Aravena: Sería bueno hacer una reunión y bajarles la información para explicarles en qué consiste la capacitación, es beneficio de ellos y de los niños.

Sr. Alcalde: Cualquier capacitación nunca está demás y hay personas que no quieren realizar, acá son fundamental los niños.

Sr. Huerta: Cual es el precio real de la capacitación?, y cuánto sería el costo mandar a estos asistentes los fines de semana, como lo hicieron algunos asistentes por seis meses todos los sábados.

Sr. León: El precio lo maneja don Juan Carlos Cortes.

Sra. Cofre: No sé si se refiere a un título técnico o es una capacitación, son cosas diferentes.

Sr. Huerta: Lo que yo digo si se puede hacer, si existe la posibilidad afuera, antes ellos pagaron un porcentaje los asistentes.

Sr. Lazo: Hay facultades que tiene el empleador, pero si no hacen acá, y lo hacen afuera son varios sábados, están dispuesto a dejar los sábados sus familias. Ellos tienen que entender que las capacitaciones se han en horario de trabajo, es bueno que se capaciten.

Sr. León: La capacitación es de \$ 3.500.000 con 80 horas, son dos cursos, con dos módulos, son como 14 días, con diplomas entregados.

Sr. Núñez: Que pasa con los docentes que están con licencias?.

Sra. Díaz: Se refiere a alguien especial?.

Sr. Núñez: A la señora Gloria Cerdá.

Sra. Díaz: Ella está planificando volver hacer clases de ciencias, con 24 horas y el resto hacer talleres.

Sr. Núñez: El caso de la señorita Angela Jara?.

Sra. Díaz: Esta esperando el tema de la Contraloría.

SE ANALIZA Y SE ACUERDA QUE SE VA HACER UNA MESA DE TRABAJO, PARA VER EL TEMA DE EDUCACION PARA EL LUNES 20 DE ENERO A LAS 10:00 EN LA SALA DE REUNIONES.

Se cierra el punto N° 1, Exposición Departamento de Educación.-

## **PUNTO N° 2.- VARIOS:**

Sr. Alcalde: Estuvimos en el Serviu con la gente encargada de la pavimentación y la gente del gobierno regional. Hay solución Hipotética ya que el Serviu da la posibilidad de sectorizar el proyecto, quiere decir: en una primera etapa hacer pavimentos y en una segunda etapa hacer las veredas.

Hacer pavimento en una primera etapa, la calzada se podría llegar hipotéticamente a los seis metros eso es lo primeo, la posibilidad de llegar a los seis metros. En un inicio porque el proyecto está acotado para un determinado monto que coloca el gobierno regional. El serviu autoriza pero el que coloca los recursos es el Gobierno Regional. Entonces estaría la factibilidad y posteriormente hacer las veredas o ver alguno de los dos sectores. Yo estoy pensando donde viven las damas presentes, por el lado izquierdo existe la posibilidad de hacer una vereda. Porque por ahí tienen como un metro y medio o incluso más. Entonces la posibilidad existiría esto si nos ponemos todos de acuerdo, no es rápido viene todo un proceso burocrático de la nueva obra. Formulación del proyecto, la gente del Serviu estaría de acuerdo, la gente de pavimentos del gobierno regional también estarían de acuerdo pero tenemos que reformularlo, aquí hay platas acotadas porque es de acuerdo al diseño de Ingeniería que hizo el Serviu hace un par de años atrás que se hizo el estudio. Estamos completamente de acuerdo con lo conversado de que con cinco metros existe el riesgo de accidentabilidad es altísimo es muy angosto. Muy angosto para el paso de camiones, bus hasta dos vehículos pequeños pueden tener un choque. Puede ocurrir y entonces la opción es que hagamos eso. En un inicio el Serviu no estaba para nada de acuerdo y yo les empecé a explicar el problema que teníamos. Ellos no conocen Alhué, uno está ahí con la jefatura, no está con los ingenieros

de hecho hay uno de ellos que ya no trabaja ahí que participo en el desarrollo del proyecto. Por lo tanto de alguna u otra forma empezamos a presionar con Gonzalo que la solución que necesitábamos es ampliar la calzada indistintamente que después sea variable el ancho de la vereda. Una vereda de un metro veinte, ver la posibilidad de tener una vereda de 70 CMS cumple el objetivo. Lo importante que la calzada tenga los seis metros, lo único que queremos todos en el fondo, es factible hacerlo pero va a ser lento, nosotros calculamos un par de meses, la parte técnica la maneja Don Gonzalo.

Sr. Aranguiz: Lo principal lo dijo lo dijo Don Roberto lo que requerimos es validar las observaciones ante el gobierno Regional no ante el serviu, requerimos que los vecinos nos hagan una carta donde todos solicitan modificación del proyecto y deben ir firmada por los vecinos dicha solicitud al alcalde todas sus observaciones.

Sr. Alcalde: Ellos los vecinos están pidiendo principalmente el ensanchamiento de la calle.

Sra. Allende: Opinan y solicitan el ensanchamiento de las calles.

Sr. Huerta: Ahí también se podrían unir todos los demás vecinos que usan la calle y no solo los de la cuadra para solicitar y firmar por las modificaciones.

Sra. Cofre: Yo sugiero una carta tipo con un formato tipo y donde vayan todas las firmas de los vecinos para que así no hayan dos o tres versiones diferentes de acuerdo a lo que se solicita en las especificaciones dadas.

Sr. Aráguiz: Aquí el problema es resolver principal tiene que ver con el ancho y el movimiento de cercos, la calzada se puede hacer enseguida hacer las veredas. Ahí va a ver el problema de si el ancho de la calle lo permite y de todas maneras tendría que haber movimientos de cercos.

Sra. Allende: Creo que todos los problemas son conversables y es cosa de hablar y ponerse de acuerdo. Ojala esto se hubiera hecho desde el principio con los vecinos para quede una calle BONITA Y BUENA.

Sr. Aráguiz: El tema básicamente es que si se quieren veredas necesariamente hay que mover cercos haya que las veredas no estaban contemplado ya que las obras que están hechas hay que pagarla. Hay que solicitarle al Serviu que nos hagan un presupuesto que modifique el presupuesto original de esto va a ver necesariamente una modificación presupuestaria que debe ser aprobada por el concejo municipal, para así seguir adelante con el trámite, no sabemos cuánto a ser el costo después de eso debe formarse un nuevo convenio con el Serviu y a la vez modificar el convenio con el gobierno regional, el monto de ser igual o inferior al convenio original.

Sr. Alcalde: Como no van a ir las veredas debería haber un excedente de recursos.

Sr. Aráguiz: No necesariamente, la empresa ya tiene obras ejecutadas por lo tanto hay estados de avance que deben cancelarse.

Sr. Alcalde: El hecho de ampliarse la calzada lleva consigo un aumento de los costos.

Sr. Núñez: Quería hacer una acotación yo la carta la vi. Y también la firme como vecino y fueron bastante detallistas, los vecinos tuvieron bastante cuidado en eso detallaron punto por punto, hablaron de la accidentabilidad, pusieron el caso en caso de emergencia que pasaría si hubiese un siniestro, si la calle es ocupada por Bomberos, la ambulancia, todos los puntos la carta está bastante buena en el sentido de que da a conocer en forma detallada la problemática. Por otro lado a nosotros nos cabe la duda en referencia a

los plazos más que a las platas. Se va a pasar o igualar los plazos en el proyecto está destinado por una cantidad de tiempo y que tienen que ejecutarse los trabajos que pasa con esos plazos.

Sr. Aráguiz: Despues tenemos que realizar la ampliación del convenio tenemos que realizar las modificaciones a los contratos que tenemos con la empresa. Despues la empresa tiene que volver a solicitar inspección técnica, estamos hablando de un par de meses más.

Sra. Allende: Lo que queremos es que las obras se revisen y se fiscalicen, no como lo que pasa ahora con la pavimentación de las calles y con los paraderos, cuando son proyectos para nuestro pueblo y están mal díganlo, porque esas son platas perdidas. Está bien vienen del gobierno y no salen de nuestros bolsillos pero si tenían problemas porque no se revisaron.

Sr. Curaqueo: Todo esto es de acuerdo al diseño y de la ejecución del proyecto.

Sra. Allende: las obras deben revisarse en terreno y ver si hay algo malo díganlo para eso están.

Sr. Lazo: ahora que esta la empresa debemos tener seguridad para los vecinos. También hay que cuidar el pavimento no sé si la empresa puede ayudar al respecto y también sería bueno dejar la solera, hemos visto donde no hay solera empiezan a subir vehículos en cualquier lado. Vamos a quebrajar el pavimento pero si esta la solera eso mismo nos sirve de barrera de forma natural para no romper el cemento. No sé si estará dentro del presupuesto el recurso y por ultimo dejar soleras puestas.

Sr. Huerta: Don Gonzalo cuanto tiene el ancho de la calle donde vive Danilo, Luis serán siete u ocho metros, hay partes donde hay seis metros. Pero el proyecto considera que tengan veredas por un solo lado.

Sr. Aráguiz: Creo como seis a siete, pero igual no alcanza, porque se mide de otra forma.

Sr. Huerta: No va a alcanzar no habría problemas.

Sr. Aravena: Los plazos pueden ser de seis meses a un año, lo importante es mejor esperar y que la cosa quede como debe quedar., porque si queda de cinco metros va a ser de cinco metros toda la vida. Mejor esperar de cinco a seis meses y no tener que lamentar accidentes.

Sr. Lazo: No se trata solo de limpiar la imagen pero creo que nosotros acá yo siempre lo he dicho cuando hay varias pacerlas es mejor hacer un fundo. Hace un año o menos de un año se detuvo el trabajo de los paraderos que vieron ustedes. Por casualidad voy a Melipilla y veo un paradero que estaban haciendo en la curva de San Expedito. Íbamos a ser la única parte en Chile con un paradero en una curva, se estaba haciendo otros en la Medialuna donde no vive nadie. Pero a eso voy yo si nosotros no estamos todos comunicados también están los vecinos somos todos de Alhué, como dice la Marcela que las cosas queden buenas para Alhué. Pero cuando se vea algo extraño hay que decirlo yo creo que hay día en que nosotros no podemos quejarnos de los que trabajan con nosotros. La semana pasada ya estábamos informados del proyecto de la calle Maipú, donde hay que hablar con los vecinos o sea yo no puedo hacerme cargo de lo que paso para atrás. Pero hoy día se está trabajando con más transparencia para que no ocurra lo que paso con este proyecto. Si hubiera salido todo bonito a lo mejor ahora nos estaríamos tirando flores, del medio proyecto que pavimentamos la calle. Lamentablemente ahora está saliendo mal y sucede e Vienen a presentar los proyectos en el caso de los paraderos me tope por casualidad y se paro ya estando los heridos hechos. Los materiales estaban ahí, cambia un poco uno es capaz de imponerse a esos casos.

Sra. Cofre: Yo un poco para redondear la idea de la conversación creo que si bien esto viene las falencias desde su inicio, también resalto que hay solución, yo creo que esas soluciones si todos están de acuerdo y las aceptan creo que por ahí va el camino. Dejar el proyecto sin ejecución o errores de diseño de acuerdo a lo que los vecinos requieran no es la solución. Los directivos del Municipio y el Sr. Alcalde realizaron las gestiones para subsanar este tema. Creo que es así y los vecinos están de acuerdo para redondear la idea de eso. Podemos seguir toda la mañana en esto y hay que acotar el tiempo.

Sr. Aravena: Creo que la idea siempre está, si ustedes tienen la voluntad de esperar el tiempo que sea necesario no hay ningún problema, nosotros hacemos la gestión como la que hicimos ayer. Tenemos que ver el tema de la documentación tenemos que hacer todo el proceso pero la disposición está, lo técnico o administrativo pero la solución está.

Sr. Salazar: Hay otro problema que me entere ayer, yo conversando con los señores del agua potable, la red de agua potable va por el lado de ustedes y por donde Lucho. Ya se repartieron los arranques, entonces no va a tener arranque a los vecinos que vamos a tener que romper el pavimento. Una red de agua potable por este lado. La red por el lado de ustedes.

Sr. Núñez: viendo ese problema y se los comento la situación de mis cuñadas, dos ya arreglan el problema aunque debo en dejar en claro que es una responsabilidad individual. De ahí para allá es responsabilidad de cada cual.

Sr. Lazo: La duda es como va a quedar la calle, ya que se está pidiendo que quede operativa.

Sr. Alcalde: vamos a hacer todos los intentos en la parte administrativa para cancelar los avances de obra y conseguir los recursos y esto no va ser de un día para otro. Entonces yo me comprometo a conseguir la maquinaria para arreglar eso. Estamos de acuerdo con lo que dice la Sra. Marcela este proyecto fue aprobado en el 2012 pero fue presentado el 2011. Entendemos los problemas que se le acarrean a los vecinos en cuanto a la basura y otras molestias.

Esto es como el alcantarillado a nosotros no se nos dijo que la vereda no se iba a reponer.

Srta. Secretaria Municipal (S): lee carta de la comunidad solicitando respuestas a los requerimientos de la construcción de la calzada y veredas.

Sra. Tapia: Se despide y da los agradecimientos por haberlos recibido y se dará respuesta a las gestiones y peticiones.

Sr. Aránguiz: Ahí en la calle cinco de abril si bien hay menos problemas, en el tramo existen algunos problemas con el ancho de la calzada. El perfil de la calzada está diseñado para seis metros con vereda de un metro veinte. Y en algunos puntos más desfavorables tienen como cuarenta centímetros. En esos casos es más factible una vereda de ancho variable. En los puntos más desfavorables veredas de 90 CMS que todavía es una vereda transitable. Sin embargo el proyecto tiene otra complicación en el extremo por cinco de abril entre el último tramo de chorros y cancha rayada. Ahí existe un problema con la solución de aguas lluvias. Entonces el diseño que planteó el primer Ingeniero no es la solución que el Inspector Técnico esperaba. Se solicita la paralización de la obra hasta que se resuelva el problema de diseño que había en ese punto. También con esta solicitud vamos a tener que hacer al Serviu la solicitud de esta parte del proyecto. El trámite es más diferente es más corto porque el resto del tramo. Ellos podrían seguir trabajando si definimos que el ancho de la vereda es variable.

Sr. Lazo: Converse con la Juanita que es la Presidenta del Centro de Padres, si esta la posibilidad de arreglar el pozo. Yo les decía hacer un trabajo bueno y definitivo.

Sr. Huerta: Cuando podemos ver la hora de colación de los doctores de acá, que salen a colación juntos.

Sr. Alcalde: Deberíamos verlo porque si hoy doctores, ellos están siempre de llamados de caso de alguna eventualidad.

Sra. Cofre: Que pasa con el agua, que dijo don Mario?.

Sr. Huerta: Se dice que la doctora tiene un análisis de las aguas potable de acá y estarían muy contaminadas, una que estaba haciendo prácticas.

Sra. Cofre: Que paso con el pavimento del frente del liceo?.

Sr. Alcalde: Vamos a verlo con don Rafael.

**Srta. Secretaria Municipal (S):** Se cierra la sesión, siendo las 11:53 hrs.

***RATIFICAN CON SU FIRMA:***

SR. ROBERTO TORRES HUERTA .....

SR. DANILO SALAZAR MORALES .....

SR. HUGO LAZO SEGOVIA .....

SR. ROBERTO ARAVENA MIRANDA .....

SR. MARIO HUERTA MORA .....

SR. LUIS NUÑEZ PEREZ .....

SRA. NANCY COFRE QUIROZ .....

SRTA. SECRETARIA MUNICIPAL (S) .....